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令和６年度 第４回 新潟支部評議会 議事概要 

 

開 催 日 時 令和 7 年 3 月 6 日（木） 10：00 ～ 11：30 

会     場 協会けんぽ新潟支部 支部会議室 

出 席 評 議 員 渡邉評議員（議長）、秋葉評議員、金子評議員、河野評議員、竹津評議員、近

田評議員、宮本評議員、村木評議員〔五十音順〕 

議     題  

１．令和 7 年度保険料率について 

２．令和７年度新潟支部事業計画について 

３．令和 7 年度保険者機能強化予算について 

４．その他（支部評議会のスケジュール(案)について） 

議 事 概 要  

 

【 学 識 経 験 者 】 

 

【 事 業 主 代 表 】 

 

 

 

 

【 被 保 険 者 代 表 】 

 

 

 

 

【 事 業 主 代 表 】 

 

 

 

 

 

 

【 事 務 局 】 

議題１. 令和 7 年度保険料率について 

保険料率が上がることとなるが、加入者に対し理由を周知する必要がある。 

 

資料 9 ページ「令和 7 年度保険料率改定に係る広報の対応について」に、関

係団体への依頼とあるが当団体においても協力していく。また、保険料率が

上がった根拠について資料等を提供いただきたい。機関誌だけではなく電子

媒体で周知する方法も検討したい。 

 

「保険料率の算定」において、新潟支部の所得調整はマイナス 0.3％であり、

給与水準は高くない。賃上げの取組みは行われているものの、首都圏と地方

の賃上げ率に開きがある。今後、首都圏への人口流出と高齢化を考慮した取

組みが必要と感じた。 

 

保険料率が上がることは「やむを得ない」との意見で決定したが、加入者から

すれば上昇分が何に使われているのか大いに興味があると思う。 

保険料率上昇は加入者の生活に直結する一方で、上昇を抑えるには健康づく

りの取組みが不可欠であることから、協会けんぽの取組みを理解いただくべ

きである。「なぜ保険料率を上げたのか」「なぜ健康経営に取り組んでいるの

か」を分かりやすく説明する必要がある。 

 

加入者にわかりやすい方法や表現で広報していきたい。また、皆様からもご
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【 事 業 主 代 表 】 

 

 

 

【 事 務 局 】 

 

 

 

 

【 被 保 険 者 代 表 】 

 

 

 

 

 

【 事 務 局 】 

 

 

 

 

 

 

【 事 業 主 代 表 】 

 

 

 

 

【 事 務 局 】 

 

 

 

 

意見をいただけたら有難いので、引き続き協力をお願いしたい。 

 

新潟県は医療機関が少ないため、例えば「花粉症」など、医療機関に行かなく

とも、ドラッグストアや薬局にお薬手帳を持っていくことで医療用医薬品を

購入できるようになれば医療機関も混雑せずお薬代が安くなると考える。 

 

医師から処方される医療用医薬品のうち、副作用が少なく安全性の高いもの

を市販薬に転用した「スイッチ OTC 医薬品」等の広報も検討したい。 

 

議題２. 令和 7 年新潟支部事業計画について 

議題３. 令和 7 年保険者機能強化予算について 

新潟支部はインセンティブについて 10 位以内であるものの、「運動習慣が少

ない」「飲酒量が多い」等の課題も多いが、今後は運動習慣や飲酒量に関する

こともインセンティブに関係してくるのか。また、これらの課題を克服しな

ければインセンティブに影響を及ぼし順位が下がる可能性があるのか聞きた

い。 

 

インセンティブについては、特定健診等の受診率等の 5 つの評価指標に基づ

いているが、運動や飲酒の課題がさらに深刻になればインセンティブにも少

なからず影響が出ると思われる。なお、新潟支部の順位が高いことイコール

「健康」ではないと考えている。特に新潟県は脳血管疾患での死亡率が高い

というデータもある。事業主を通じて健康づくりの取組みをさらに進めてい

きたい。 

 

➀ジェネリック医薬品を使用しないのは何かしらの要因があるのか。 

②運動習慣を身につけていくことが大事と思うが、運動習慣改善へ向けた市

町村との連携はどうなっているか。 

③特定保健指導を受けない理由は何が考えられるか。 

 

➀子供の場合、医療費助成等で自己負担が無料または少額になるため、ジェ

ネリック医薬品を使用するメリットが感じられないことや、薬局からはいま

だ供給不足という話も聞いている。 

②連携している県や市町村より提供された、運動習慣改善ツールや食事等に

関するチラシ等を、健康保険委員等に送付している。 



機密性 2 

 

3 

 

 

 

 

 

 

【 被 保 険 者 代 表 】 

 

 

 

 

 

 

 

【 事 務 局 】 

 

 

 

 

 

 

 

【 事 業 主 代 表 】 

 

 

 

【 事 務 局 】 

 

 

【 議 長 】 

 

 

 

 

③自覚症状がないため、医療機関受診や生活習慣改善の意識が低いと考えら

れる。 

なお、医療機関受診勧奨は委託業者を通じて行っており、医療機関未受診者

の意識調査をフィードバックできる状態にあるため、次回評議会で報告した

い。 

 

➀当社は運輸業種であるが、運転前の血圧測定を習慣づけたことにより健康

への意識が高まり、血圧リスク保有者の割合は下がった。しかし、自覚症状が

なく自身の生活に影響がないからか医療機関への受診はされず、特定保健指

導を受けるには至っていない。 

②高齢ドライバーは歯に問題を抱えている者が多いものの、歯科医への受診

を敬遠しがちなことから健診の項目に歯科検診を加えていただきたい。長く

働くには歯の健康が大事なので、働きかけをお願いしたい。 

 

➀運輸業種の健康課題をクローズアップしているところであり、まずは「血

圧を測る」ことを意識し定着するようさらに取り組んでいきたい。また、運輸

業種のドライバーに向けて高速道路サービスエリアでの休憩中に簡単にでき

るストレッチ動画の提供等、ＮＥＸＣＯへの働きかけを検討していきたい。 

②歯科検診は国の動向を踏まえて協会全体での対応になると思う。新潟県で

は大人になるにしたがって虫歯が多くなることが課題であるが、費用負担は

協会全体の問題となり検診体制が整っていない。 

 

新潟市内で 4 月にウォーキングイベント開催が予定されており、そのイベン

トと商工会議所の繋がりがあるので、協会けんぽとの橋渡し役ができると思

う。新たな健康づくり事業の一環として参加を検討いただきたい。 

  

イベント内容を確認のうえ、改めて検討したい。 

 

議題４．その他（支部評議会のスケジュール(案)について） 

反対意見がないため、事務局案どおり年 3 回開催とする。 
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特 記 事 項  

・次回評議会は、令和 7 年 7 月開催予定。 

・傍聴者 1 名 

 


